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坚守初心使命汇聚发展能量 共同创造山东更加美好明天

省政协十二届三次会议胜利闭幕
通过省政协十二届三次会议政治决议
刘家义龚正杨东奇出席 付志方主持

晨报济南1月21日讯 中国
人民政治协商会议第十二届山东
省委员会第三次会议圆满完成各
项议程，今天上午在山东会堂
闭幕。

省政协主席付志方，省政协
副主席吴翠云、郭爱玲、赵家军、
唐洲雁、王艺华、韩金峰、王修林、
程林、刘均刚和秘书长刘永巨在
主席台前排就座。

中共山东省委书记刘家义，
省委副书记、省长龚正，省委副书
记杨东奇在主席台就座。

闭幕大会应到委员851人，
实到792人，符合规定人数。

闭幕大会前，在吴翠云主持
下，举行选举大会。会议通过了省
政协十二届三次会议选举办法及
总监票人、监票人名单，选举王卫
东、王建祥、牛俊宪、朱开国、孙秀

丽、苏树伟、李位民、郑仲全、赵强9
名省政协委员为省政协常委。因
工作变动和个人申请等原因，4名
同志不再担任省政协常委职务。

选举之后，付志方主持闭幕
大会。会议表决通过了政协第十
二届山东省委员会第三次会议关
于常务委员会工作报告的决议，
表决通过了政协第十二届山东省
委员会第三次会议关于常务委员
会提案工作报告的决议，表决通
过了政协第十二届山东省委员会
提案委员会关于省政协十二届三
次会议提案审查情况的报告，表
决通过了政协第十二届山东省委
员会第三次会议政治决议。会议
各项决议和报告通过时，会场内
响起热烈的掌声。

付志方在讲话中说，在中共
山东省委的领导下，经过与会委

员和各界人士的共同努力，本次
会议圆满完成了各项任务。会议
期间，刘家义等省委、省人大、省
政府领导同志出席会议，听取大
会发言，参加各界别组讨论，与委
员们共商推动高质量发展良策。
委员们以高度的时代责任感和饱
满的精神状态，专心致志履职尽
责，广泛协商深入议政，写好了新
年第一篇高质量的“履职作业”，
展现出人民政协这一专门协商机
构的独特优势和蓬勃活力。

付志方指出，2020年是蕴含
挑战、充满希望的一年。全面建
成小康社会、实现国家第一个百
年奋斗目标的冲锋号已经吹响。
中共山东省委确定今年为“重点
工作攻坚年”。决胜2020，山东
重任在肩，政协责无旁贷。

付志方指出，我们要注重政

治建设，做到“两个维护”，这是政
协组织的立身之本，必须牢牢把
握这一政治原则。我们要坚守初
心使命，做到履职为民，带头践行

“以人民为中心”的发展思想，察
民情，听民声，汇民智，解民忧，为
群众答题，请群众评卷。我们要
汇聚发展能量，做到“双向发力”，
既要弘扬“踏平坎坷成大道，斗罢
艰险又出发”的豪迈气概，又要经
受“你挑着担，我牵着马，翻山涉
水两肩霜花”的跋涉艰辛，在新的
征途上脚踏实地，稳中求进，闯出
一片新天地。我们要善于提质增
效，做到不负重托，按照“懂政协、
会协商、善议政，守纪律、讲规矩、
重品行”的要求，珍惜责任，鞭策
自励，勤奋耕耘，在新时代现代化
强省建设的画卷上绘就浓墨重彩
的绚丽篇章。

付志方强调，我们要更加紧密
地团结在以习近平同志为核心的
中共中央周围，在中共山东省委的
坚强领导下，万众一心，奋勇前行，
共同创造山东更加美好的明天！

出席大会并在主席台就座的
领导同志和老同志还有：张江汀、
陈辐宽、王可、王书坚、孙立成、王
清宪、关志鸥、林峰海、王忠林、邱
月潮、于晓明、王随莲、王良、齐
涛、王云鹏、王华、凌文、于国安、
任爱荣、孙继业、于杰、范华平、刘
强、张甲天、陈勇；赵志浩、姜异
康、陆懋曾、李春亭、韩寓群、陈光
林、王裕晏、李殿魁、谢玉堂、张
敏、王宗廉、齐乃贵、王志民、赵玉
兰、张传林、李德强、栗甲、王新
陆、雷建国、陈光、赵润田、许立
全、翟鲁宁。

大众报业记者 魏然

记者 任灵芝 马斌
2019年12月2日，沈阳一商

住两用楼着火，大火6分钟就蹿到
了楼顶……这再次把商住两用楼
的安全问题摆在了公众面前。商
住两用房底层经营餐饮，不仅带
来消防安全隐患，其经营产生的
油烟也让楼上的住户苦不堪言。
为此，淄矿集团东华水泥公司化
学分析班班长孙娟代表提交了
《关于禁止商住两用房楼下商铺
经营餐饮的建议》。

商住两用房，是既能办公又
可以居住的房子，它属于住宅，是
居住者居住的同时又能从事商业
活动的住宅形式。商和住混杂在
一起，名为既可“商”也可“住”，实

则给双方带来了很多麻烦。随着
“商住两用”项目的增多，其中的
隐患已经开始显现。

目前，大多数“商住两用”项
目是酒店式公寓设计，一梯往往
容纳很多住户，出入很不方便，
安全问题令人担忧。商住两用
楼底层经营餐饮，很多楼上的居
民苦不堪言。有很多居民反映：

“别说开窗户了，隔着窗户都能
闻到味，一开窗户就呛得睡不
着！每年最少刷一次纱窗，油污
那个多啊！”

另外，商用楼的装修档次高、
可燃物较多，电和天然气的用量
较大，防火要求比住宅严格；但
是，对于商住两用房，如果开发商

对其规划用途报建的是住宅，并
按住宅消防标准审核，这将是一
个巨大的安全隐患。商户如果经
营餐饮业，其频繁使用液化气或
其他动火设备，加剧了潜在的安
全隐患。

《中华人民共和国大气污染
防治法》第八十一条第二款规定：

“禁止在居民住宅楼、未配套设立
专用烟道的商住综合楼以及商住
综合楼内与居住层相邻的商业楼
层内新建、改建、扩建产生油烟、
异味、废气的餐饮服务项目。”据
此，孙娟建议，相关部门尽快制定
出台相关规定，禁止商住两用房
楼下商铺经营餐饮业务，确保楼
上及附近住户安全和健康。

商住两用房搞餐饮既不安全又带来污染，代表建议———

禁止商住两用房楼下商铺经营餐饮

记者 任灵芝 马斌
近年来，因“笑气”中毒到医

院治疗的青少年患者呈逐年增长
的趋势。这些患者表现为“四肢
麻木、行走不稳、头晕、幻觉、记忆
力下降”等，询问病史大多数有

“笑气”吸入史，更有甚者多次因
“笑气”中毒而入院治疗。为警惕
“笑气”这个“糖衣炮弹”，农工党
淄博市委主委张京河委员提交了
《关于进一步加大“笑气”管理
减少其对青少年危害的建议》。

“笑气”化学名称为“一氧化
二氮”，是一种无色有甜味气体，
有轻微麻醉作用，能使人发笑。

“笑气”吸入体内只需30秒到40

秒就能产生镇痛作用，因此被作
为麻醉剂使用。据了解，目前，青
少年接触、获得“笑气”的方式，以
夜店吸食居多，还有从网上及国
外代购。“笑气”用途、来源广泛，
给寻求刺激的年轻人提供了一种
毒品的替代品。

临床上将“笑气”中毒分为急
性中毒和慢性中毒。急性中毒多
因吸入过量，可导致缺氧窒息和
急性肺水肿甚至昏迷、死亡；长期
接触、滥用，可导致慢性中毒，引
起神经系统的损害，甚者致残，危
害很大。近几年，接触“笑气”的
青少年越来越多，为避免其对青
少年的危害，张京河认为，加强

“笑气”管理变得刻不容缓。
“这不仅是医学问题，更是社

会问题、心理问题、教育问题。”张
京河建议，加强对青少年远离“笑
气”的宣传教育；教育部门应号召
学校加强对学生这方面的教育，
引导学生健康成长；各级公安缉
毒部门应加强对“笑气”的监管，
把其流通渠道纳入毒品类管理，
严格登记、追踪、使用记录，严禁
娱乐场所使用。张京河说：“最好
能时常派缉毒干警到学校给学生
讲述‘笑气’的危害，通过以上措
施，形成全社会重视，部门、学校
及家长联动的长效机制，使每一
名青少年都能远离‘笑气’。”

记者 任灵芝 马斌
政府工作报告中提及，

2019年，我省基础设施建设全
面开花、驶入快车道，成为高质
量发展的强力支撑。2020年，
我省将狠抓重大基础设施建
设。其中，除了持续加大高铁、
高速、机场等基础设施建设力
度外，还制定了总投资1300多
亿元的重点水利工程建设方
案。围绕基础设施建设，多名
代表、委员积极献计献策。

构建互联互通的
综合交通网络

黄河流域生态保护和高质
量发展上升为国家战略，以及
省委、省政府高度重视小清河
流域综合治理问题，为沿河区
县带来重大发展机遇。淄博代
表团刘红连代表建议，在省级
层面规划建设沿小清河起自济
南，经滨州、淄博、东营，直达潍
坊出海口的疏港道路，构建水
陆互补的货运交通大通道。

刘红连代表建议，在省级
层面规划建设沿黄公路主干
网，从济南，经淄博、滨州、东
营，形成一条东西沿黄河的公
路主干道，打通内陆城市出海
通道。

加快推进滨淄临高铁
和鲁中高铁建设

《山东省综合交通网中长期
发展规划（2018-2035年）》中明
确，滨淄临高铁、张博铁路电气
化改造，纳入山东近期建设项
目。鲁中高铁项目位于山东中
部，对加快我省构建布局超前、
功能完善、便捷高效、智慧引

领、绿色生态、安全可靠的综合
交通网络体系具有重要作用。

目前，滨淄临高铁进展相
对缓慢。九三学社淄博市委主
委王济众委员建议，加快推进
滨淄临高铁和鲁中高铁项目建
设，全面提升山东中部交通基
础设施保障水平，进一步便捷
山东中部地区南北向对外出
行，使山东中部成为华北、华东
的联络纽带。

建议滨淄临铁路通道
过境沂源县

滨淄临铁路通道起自滨
州，经东营、淄博、济南，至临
沂，纵贯全省中部，对外连接京
津冀、长三角地区，是华北、华
东沿海地区南北纵向的重要运
输通道。

淄博代表团陈丙福代表建
议，推动滨淄临高铁过境沂源
县，早日解决革命老区人民坐
火车出行的问题，也为淄博南
部山区对接济南等城市群，加
快发展提供便利。

在淄博、滨州间
新增跨黄河、跨小清河通道

高青县的西面、北面有黄
河，南面有小清河，公路与周边
地区互联互通程度低，运输通
道不完善。淄博代表团王金栋
等代表提交了《在淄博、滨州两
市之间规划新增跨黄河、跨小
清河通道相关情况的议案》。

他们建议，在高青县和滨
州市之间建设两座跨黄河大
桥、两座跨小清河大桥，让鲁中
北部地区对接京津冀、融入济
南1小时都市圈。

代表委员热议淄博大交通

让基础设施建设继续全面开花

农工党淄博市委主委张京河委员：

警惕“笑气”这个“糖衣炮弹”


